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□黑龙江日报全媒体记者 赵宇清

比进度、比质量、比成绩，赛干劲、赛
作风、赛成效。近日，宾县重点工作擂台
赛活动拉开序幕，20个方面的 214项工
作任务成为擂台赛上比拼的重要内容。
量化工作任务，科学设定目标，既要保质
保量，又要跳起摸高，擂台赛迅速在全县
的各个单位和部门中掀起了争先创优的
火热氛围。

猛攻建设黄金期

据介绍，擂台赛是宾县“首季开门
红”行动的接续活动。宾县第一季度的

“首季开门红”行动成果颇丰，全县地区
生产总值增长 9.9%；规上工业增加值增
长15.4%；固定资产投资增长93.3%；一般
公共预算收入增长 127.2%，位列哈尔滨
九县（市）排名第2位；全口径税收收入增
长 97.3%，位列哈尔滨九县（市）排名第 1
位。

“‘首季开门红’行动为全年工作开
了一个好头，打下了坚实的基础。接
下来的 150多天，既是我们产业项目及
政府投资项目的有效施工期，也是我

们开展人居环境整治、落实上级各项
任务的攻坚期，更是我们加快发展县
域经济，实现‘强工业、兴园区、拼晋
位’目标任务的突破期，是半年顶一年
的黄金时段。所以，我们在 5月 1日至
9 月 30 日这个时间段开展了擂台赛活
动，全县上下要集中优势，汇集一切资
源，朝着既定目标前进，以点的突破带
动全局工作提升。”宾县委书记李莹
说。

服务在变速度在变

在这场擂台赛中，企业迅速感受到
了变化。哈尔滨中北食品有限公司是坐
落在宾西经济技术开发区中的一家企
业，今年这个企业为了扩大产能、增加产
品种类，新上马了肉制品及冷链运输项
目。工地上，塔吊林立，生产车间基础部
分已经完工，正在建设1层车间。项目预
计 10月末投产，投产后不仅中北食品的
肉制品日产能将从原来的 5吨提升至 15
吨，而且还可以生产羊肉串、牛肉干等附
加值高的熟食制品。

“每年 9月到次年 1月，是我们的生
产黄金期，如果没有开发区管委会各个

单位和部门帮助我们协调办理开工前期
的各种手续，我们根本无法赶在生产黄
金期时投产。开发区管委会经统局在得
知我们有立项需求时，就送来了一次性
材料告知单，上面详细列明了从立项到
开工建设需要办理哪些手续、准备什么
材料；开发区管委会建设局还为我们加
班办理了用地规划许可和建设规划许
可，是各个职能部门协同作战帮助我们
抢出了两个月宝贵的建设时间。”中北食
品肉制品及冷链运输项目经理刘万历告
诉记者。

随着“首季开门红”行动和擂台赛活
动的开展，宾县职能部门的工作方式和
工作理念也在转变。宾西经济技术开发
区经统局局长冯晓辉告诉记者，以前他
们是在办公室和办事大厅里坐等企业上
门，现在是直接上门根据企业的需求提
供服务。中北这个项目从立项到建设所
有的事项都是在园区内直接办结的，他
们根据企业开工建设时间，倒排审批日
期，能同时办理的事项同时办理，不能同
时办理的事项按最短时间路径帮助企业
排好了顺序，最大限度地为企业缩短了
审批时间。

红黑榜上亮成绩

此次擂台赛活动，宾县委启用了“红
黑榜”机制，注重用身边事激励身边人，
切实营造出全县高度关注、干部倾心投
入、群众普遍参与的浓厚氛围。红黑榜
就设在县委机关食堂大厅，工作孰优孰
庸，效率孰高孰低，业绩孰好孰差，一目
了然。

宾县委为擂台赛期间将要完成的
214项重点工作任务制定了《全县重点工
作“擂台赛”计划和进度表》，并为擂台赛
活动建立了常态化的督办问效机制：实
行半月战线调度、月四套班子例会工作
机制，牵头县级领导每半月对本战线工
作进行一次调度，解决工作难题；每月四
套班子例会听取牵头县级领导汇报，评
估工作成效。

记者发现，宾县委县政府的办公大
楼入口处放了一台电视，持续播放着擂
台赛开展以来，宾县各单位各部门为群
众办实事、服务地方经济发展的工作情
况。一幅幅忙碌的工作画面扑面而来，
让人直观地感受到了宾县向前不懈奔跑
的姿态。

宾县 擂台赛赛出发展加速度

本报讯（黑龙江日报全媒体记者
王彦）为女职工办实事，省总工会在

“六一”国际儿童节期间开展“六一”
特别关爱活动，即：送一份爱心礼物；
上一堂亲子教育网课；送去一声暖心
问候；写一封感恩书信；完成一次亲
子活动；达成一个微心愿。

据了解，此次活动范围重点为困
难女职工（含女农民工）的子女；单亲、
工伤残、患重大疾病、遭遇突发事件、
意外伤害的女职工的子女；留守儿童、
困境儿童。优先考虑上述条件中爱岗

敬业、自立自强、教子有方、向上向善、
热心公益的困难女职工的子女。

省总女工部要求各级工会女职
工组织要结合实际，充分利用社会资
源，多方筹集资金，力争扩大活动覆
盖面，选准对象，确保活动实效。同
时，鼓励女职工干部、女企业家与困
难女职工子女结对子，开展“大手牵
小手”活动，通过心理关爱、成长关
爱、健康关爱、兴趣关爱等多种形式，
切实帮助女职工解决实际问题，逐步
形成关爱服务的常态化机制。

省总工会开展“六一”特别关爱活动

本报讯（黑龙江日报全媒体记者赵一诺）近
日，省教育厅发布《黑龙江省校外培训机构负面清
单“三十条”》，坚决治理违背教育教学规律和青少
年成长规律的行为，加快解决人民群众反映强烈
的中小学生校外负担过重问题，确保中小学生健
康成长、全面发展。

负面清单“三十条”包括：“无证无照”“有照无
证”非法办学；提交虚假证明文件或者采取其他欺
诈手段隐瞒重要事实骗取办学许可证；伪造、变
造、买卖、出租、出借办学许可证；发布虚假招生简
章（广告），骗取钱财；恶意终止办学、“卷款跑路”、
抽逃资金或者挪用办学经费等。

省教育厅要求，各校外培训机构要对照负面
清单“三十条”签订承诺书，在办学场所显著位置
张贴，主动接受学生、家长和社会监督。要求各地
教育部门要牢固树立责任意识，聚焦突出问题继
续加大整治力度，严格落实各项措施，严实相关管
理，加强部门联合执法，推进校外培训机构专项治
理工作取得实效。

为了持续推进校外培训机构专项治理工作，
加快解决人民群众反映强烈的中小学生过重课外
负担问题，省教育厅重拳出击。一是坚持源头治
理。印发黑龙江省校外培训机构设置标准，规范
审批登记。二是持续加大整治力度。联合省通信
管理局等六部门对住所地在我省的校外线上培训
机构进行摸底排查，同步治理校外线上线下培训
机构。三是坚持疏堵结合，健全长效机制。进一
步完善年检年报、黑白名单、负面清单等事中事后
监管制度，防止重审批轻监管。对校外培训机构
进行动态管理，集中通报了 7批共 2255所校外培
训机构黑名单。全面推行中小学生课后服务，切
实解决困扰广大家长的课后“三点半”学生接送难
问题。

下一步，我省将健全校外培训机构综合治理
长效机制，落实属地和部门责任，加大统筹协调
力度，加强部门联合执法。按照“提升一批、整改
一批、关停一批、移交一批”的工作目标，继续大
力度治理整顿校外培训机构。完善制度建设，建
立健全风险防范机制、履约保险制度、联合惩戒
办法等规范培训机构办学行为的长效机制。创
新监管手段，运用省民办教育服务监管平台进行
省市县三级大数据监管，建立民办学校信息公开
制度，使校外培训机构全面接受有关部门及社会
的监督。
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本报讯（赵龙 黑龙江日报全
媒体记者赵吉会）日前，记者从大
庆市发改委获悉，截至 5 月 20 日，
该市已落实投资 500万元以上重点
项目 387个，其中新建 210个、续建
177个，总投资 1528.2亿元，年度计
划投资 577.5 亿元。这 387 个重点
项目，已开复工 299 个，其中新建
126 个 、续 建 173 个 ，开 复 工 率
77.3%，完成投资 94.5 亿元、投资完
成率 16.4%。

“与去年同期相比，今年的重点
项目建设呈现出‘增’字亮点，其中全
口径项目总数持平，项目总投资同比
增加100亿元，开复工个数同比增加
2个；产业项目同比增加 40个，总投
资同比增加236亿元，开复工个数同

比增加27个。”大庆市发改委工作人
员告诉记者。

日前，在位于大同区高台子镇的
国家光伏、储能实证实验平台（大庆
基地）项目施工现场，300多名施工
人员、24台压桩机正在加班加点，进
行光伏阵列区钢管螺旋桩打桩、展厅
基础柱浇筑等工作。“我们正全力以
赴加紧施工，确保今年9月底一期工
程顺利完工，并网发电。”项目负责人
告诉记者。

大庆智陶瓷业有限公司日用瓷
产业园项目也在快马加鞭抓进度、抢
工期。该项目总投资3亿元，拟建设
隧道窑整体工厂，引进生产设备，年
产200万件洁面盆、马桶等高档卫生
瓷。

总投资同比增加100亿元

大庆299个重点项目开复工

本报讯（黑龙江日报全媒体记者
刘欣）记者从省文旅厅获悉，在近日
举办的第5届 IAI国际旅游奖颁奖盛
典上，我省斩获 3项大奖，其中由省
文旅厅主办的《直播龙江——黑龙江
省文化和旅游厅解锁“冰雪营销”》荣
获优秀奖，由哈尔滨极地公园、哈尔
滨文化旅游集团有限公司报送的营
销案例分获金奖和铜奖。

IAI国际旅游奖是知名的综合性
广告与品牌营销赛事评选，是国际化
的旅游营销及行业运营评选活动。
此次组委会共收到 779家公司报送
的3083件作品及案例，由270多位来
自各垂直领域专家终审团进行评审。

哈尔滨极地公园的《“淘学企鹅”
为龙江冰雪代言》营销案例，成功问鼎
大赛金奖，成为东北三省唯一一个斩
获金奖的景区。“淘学企鹅”因憨态可
掬的形象深受喜爱，成为备受关注的
网红 IP，曾多次出现在哈尔滨太阳岛
雪博会、中央大街、哈尔滨冰雪大世界
等我省知名景区，助力第17届亚布力
滑雪节开幕式等省内重要冰雪节庆活
动，是我省冬季旅游营销的新亮点。

由哈尔滨文化旅游集团有限公
司报送的“第三届哈尔滨松花江冰雪
嘉年华营销项目”，荣获大赛铜奖。
省文旅厅官方微博平台推出的“直播
龙江”项目荣获优秀奖。

我省斩获3项国际旅游大奖

本报讯（黑龙江日报全媒体记者刘艳）记者
从哈尔滨太阳岛集团获悉，目前，《哈尔滨太阳
岛集团有限公司“十四五”发展战略与规划》已
通过专家评审及董事会审议，并报哈市国资委
备案。

《规划》提出，要积极引入战略投资者，围绕
冰雪主题，充分贯彻“两园一景”发展理念，在全
力做好冰雪旅游的基础上，以冰雪品牌、冰雪建
筑、冰雪艺术、冰雪文化为方向，附加其他相关
经营业态，形成多种产业互为补充，互为促进的
复合化、生态化经营模式，将“哈尔滨冰雪大世
界”“中国哈尔滨雪雕艺术博览会”打造成为国
内领先、国际一流的冰雪文化旅游品牌，将太阳
岛风景区和船厂地区打造成为特色文化与综合
业态互为补充、观光休闲与生态保护和谐发展
的国际知名旅游度假区，最终让包括太阳岛东、
中、西三区及船厂地区在内的“大太阳岛”成为
冬天赏冰乐雪、夏天避暑休闲的国际知名旅游
目的地和本埠的“不夜岛”。

发展分为两个阶段。第一阶段为基础提升
阶段，时间为2021年-2022年，主要任务是持续
进行基础设施建设投入，筑牢发展基础，培育新
业务增长点，扭转业绩下滑趋势，实现稳定增
长；第二阶段为全面发展阶段，时间为 2023
年-2025年，主要任务是在完成重点工程项目
建设的基础上，逐步实现“两园一景”的发展模
式，“冰雪大世界”与“雪博会”实现良性互动，新
业务基本建立可持续发展模式，集团整体业绩
实现快速增长。

“十四五”规划出炉

“大太阳岛”战略打造
国际知名旅游度假区

□文/摄 康灵宇
黑龙江日报全媒体记者 吴树江

夏日的花香，顺着行驶的车窗扑面而
来。在双鸭山区域的集当公路，山坡上的
果树花儿与满山的野花儿争奇斗艳。纵
横 3公里沿线的花海，沁人心脾，令人陶
醉，一道靓丽的风景线在人们的视觉中渐
次展开……

日前，记者走进北大荒集团双鸭山农
场有限公司十六组“花果山”。

半山坡上的龙丰果园，花香浓郁。果
农李永山开着奔野 424-2旋耕机在果树
之间，为间种红小豆整地作业。

“每天早上 3点多，和老伴儿来到山
坡，趁着凉快抓紧干活儿。这间种的红小
豆一项，能把生产投入费用赚回来，秋天
的红彤彤果子，那就是纯纯的收入。”59岁

的李永山高兴地说。
“眼下，疏花、抹芽很关键，这花一多，

果实就小，产量少，销售难。这片果树正
值盛果期，一棵结果 40斤左右，按每斤 10
元计算，能挣400元。这可是我们的‘摇钱
树’啊！靠这片果园供出个女博士。”李永
山妻子刘玲一边剪枝，一边补充道。

李永山这片果园已种植 8年，40多亩
地分布在公路两侧，形成了一道独特的景
观。

穿行在林间小道，两侧硕大的酒罐造
型依次排列，一直延伸到第二管理区第六
作业组山葡萄示范基地。该园区负责人
说：这里有山葡萄种植面积1200亩，主栽品
种为双优、双红、北冰红三个品种，采用单排
篱架方式种植。园区生产环境严格按照绿
色食品的生产规程和生产模式进行，全部
施用绿肥、有机肥，不仅改良土壤结构、培肥
地力，还将中低产田改成丰产田。长期固

定务工人员200人，实现园区生产全程人工
作业，减少尾气排放污染及施用农家肥，使
生产出来的山葡萄糖分更高、品质更优。
加工山葡萄酒后，亩效益可达2500元，该基
地正着力打造地域特色品牌。

与记者同行的双鸭山农场有限公司
总经理翟永宝告诉记者，农场合理规划出
以双七公路两侧为中心，利用山坡低产田
发展平欧榛子、山葡萄等林果业，打造围
山经济林和围路产业示范带，将林业产业
培育成主导产业。目前，“围山经济林”总
面积近 1万亩，年创效益 4000万元，像李
永山这样规模的种植户有 32 家。2021
年，公路两侧山坡“低产田”主栽平欧榛
子、山葡萄等林果，进行“见缝插绿、全线
增绿、以绿生金”的增项，大力推进平欧榛
子、红松果等为主的“围山经济林”建设，
已创建山葡萄等10个示范基地。

山上的果树花儿朵朵开。
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双鸭山农场双鸭山农场 围山经济结围山经济结““盛果盛果””

□黑龙江日报全媒体记者 董盈

20日，哈尔滨气温飙升到了31℃。在
哈尔滨市香坊区西柞村，黑龙江好记广告装
饰有限公司迎来三位“客人”，他们是国网哈
尔滨香坊区供电公司的客户经理孙凯和他
的两个同事，专程上门为“好记”办电的。

经过现场查看，验收办电所需材料，
孙凯很快在公司院外找到了合适的电源
接入点。

“下一步我是要找村里的电工来安装
吗？”“好记”的房东孟繁林询问。

“你家属于小微企业‘三零’服务范
畴，今天我们负责施工的同事也来了，等
我拿出供电方案，两天内我们同事就会来

免费给你安装电表箱和电缆。”
“那太好了！”孟繁林高兴地说。“现在

太方便了，我在‘网上国网’APP上申请办
电，压根就没为这事儿跑腿。”孟繁林对记
者感慨道。

孙凯告诉记者，供电公司对小微企业
开展“三零”服务，即小微企业客户零上
门、零审批、零投资。这次免费安装可以
给“好记”节省三四千元的费用。

告别孟繁林，孙凯一行匆忙开车赶往
下一家申请用电企业，北柞村的一家包装
纸箱加工厂。当天上午，孙凯共需完成 4
单用电申请的现场查看、资料验收，并且
尽快拿出供电方案。

“其实客户经理只是我的职务名称，

我就是一名普通的一线电力员工，是用户
和公司之间的协调者。香坊区供电公司
有 15个客户经理，大家每天都有任务，我
们出来多跑道，让用户不跑道。”路上聊起
日常工作，孙凯坦言，他曾经一天接过7单
任务，有时遇到一些比较大的项目，施工
期间协调、制定供电方案，非常复杂，不但
涉及香坊区供电公司内部多个专业，还与
香坊区域内规划相关，一个用电项目可能
要考虑到十年之后的事。

抵达北柞村的包装纸箱加工厂，孙凯
照例进行查看和验资。“你的设备在哪？”
孙凯问。“设备还没进来呢。”负责人回
答。“没有设备需要提供设备的订单。”

孙凯对记者解释说，一些人看到“三

零”服务可以省钱，没有用电设备也先申
请用电，但变压器容量有限，为了让真正
需要用电的人用上电，现场必须查看用电
设备和实际需要。

这两家小微企业何时能用上电呢？
孙凯说，“三零”服务当天看现场，当天出
供电方案，快的第二天就能施工通电。

结束现场勘察任务，已是中午12点多
了，孙凯还要赶回单位，尽快把当天4家用
户的供电方案做出来，推进到施工流程。
下午三点钟之前，又会有新的任务短信发
到他的手机上，明天也许会更忙碌。

被问及是否觉得辛苦，孙凯笑着说，
“用电客户多，说明咱哈尔滨的经济发展
得好，我们辛苦点也值得。”

“光明使者”送电到小微

本报讯（黑龙江日报全
媒体记者郭俊峰）近日，在呼
兰区大用镇立业村瑞杰农民
专业合作社的酵素猪养殖基
地内，14栋崭新的猪舍宽敞
明亮，绿萝等植物吊在猪舍
上面，舒缓的音乐声中，一头
头膘肥体壮的猪悠然自得地
来回散步。

呼兰区立业村养殖基地
里饲养的酵素猪无农残、无
药残、无污染，饲养过程中不
用激素、抗生素、添加剂、瘦
肉精，猪肉里面不含重金属，
酵素猪肉含有不饱和脂肪
酸，营养价值极高。

这里的猪睡的是“席梦
思”床——80厘米厚的稻壳
秸秆生物菌发酵垫床，排出
的粪尿经过稻壳里微生物菌
协同发酵，分解并转化成糖
类和蛋白质，工人不用清理
粪尿，垫床经过几个月的发
酵后，就是绝佳的有机肥料，
用于种植业，实现养殖业零
排放。

养猪、粪肥、有机肥生
产、绿色农业种植，哈尔滨市
呼兰区大用镇瑞杰农民专业
合作社形成绿色农业生产链
条。

这里的酵素猪 住“星级宾馆”睡“席梦思”

黑龙江日报全媒体
记者 郭俊峰摄

宽敞整洁的猪舍。

猪舍里产出的有
机粪肥在绿色蔬菜基
地循环利用。

一批批重点项目快速落地实施。 孙娜摄


